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Aos três dias do mês de maio do ano de dois mil e onze, às 09 horas e 30 minutos realizou-se a 1 

Ducentésima Septuagésima Quinta Reunião Ordinária do Conselho de Saúde do Distrito Federal, no 2 

Plenário do Edifício Lino Martins, Setor Bancário Sul, Quadra 02, 5º andar, com a presença da Secretária 3 

Executiva do CSDF Ivanda Martins Cardoso e dos Conselheiros: Crescêncio Antunes da Silveira Neto, 4 

José Bonifácio Carreira Alvim, Márcio Antonio Koshaka, Talita Freitas Leite, Lucilene Úrsula Loriato 5 

Morelo, Fátima Celeste, Bertoudo Paulo Matos e Mariângela Delgado Athayde Cavalcante. Após 6 

verificação do quorum iniciou-se a reunião com a solicitação da Secretária Executiva do CSDF Ivanda 7 

que fossem assinadas as atas 271ª RE e 272ª RE, em seguida foram lidas as atas 273ª RO e 274ª RE que 8 

após correções dos destaques apontados pelos conselheiros foram aprovadas. Solicitado inversão de 9 

pauta que foi aprovada. Aprovado por unanimidade a escolha do Conselheiro José Bonifácio para 10 

presidir o Pleno.  I – APRESENTAÇÃO DE TEMA: “Plano Diretor de Saúde Mental do DF - 2011-11 

2015.” Expositor: Dr. Augusto Cesar de Farias Costa - Coordenador da Saúde Mental da SES-DF. 12 

Iniciou sua apresentação discorrendo sobre os Modelos Assistenciais, a história da psiquiatria no Brasil 13 

desde os tempos do Império até os dias atuais. Após, fez um breve relato da reforma Psiquiátrica 14 

Brasileira sob a luz do SUS, e sua importância no DF enfatizando a criação do Plano Diretor de Saúde 15 

Mental SES/DF 2011-2015. Plano este, que facilita o acesso, vínculo e fluxo operacional de 16 

encaminhamento para CAPS, urgência/emergência e internação. Pontuou a problemática da população 17 

carcerária, importância de se identificar os principais problemas da Rede e propôs uma readequação da 18 

rede de serviços de saúde mental do SUS-DF. Após apresentação foram abertas para as discussões com o 19 

Pleno. José Bonifácio informa que e recebeu um documento referente ao Plano Diretor do CAPSI e que 20 

o Ministério não se sente contemplado e coloca a importância de reestruturar Atenção Básica para dar 21 

andamento ao Projeto. Dr. Augusto disse que o modelo não é um Hospital Psiquiátrico para crianças e 22 

sim um trabalho em equipe com a Pediatria dos hospitais e com a equipe da Saúde Mental, deixando 23 

claro que a internação da criança se dará na enfermaria pediátrica dos hospitais gerais conforme a 24 

Portaria. Conselheira Fátima propõe uma discussão sobre o tema com os diretores das Regionais. 25 

Colocou que na explanação feita pelo Dr. Augusto observou a não inclusão no Plano do ISM assim como 26 

na reunião feita pelo Secretário de Saúde para avaliar os 100 dias de governo, não estava incluso o tema 27 

“Saúde Mental”. Em resposta o palestrante ressaltou que é preciso reorganizar o ISM e reconheceu a sua 28 

importância no Plano. Conselheira Talita diz que o Plano de Saúde Mental está muito bem planejado. 29 

Propõe que seja feito um panfleto ou cartaz para colocar nas unidades para os trabalhadores saberem 30 

como lidar e o que fazer quando se depararem com pacientes em surto nas unidades. Em resposta foi dito 31 

que o acontece nas Regionais é reflexo de um modelo cultural, necessitando capacitar estes trabalhadores 32 

para que aprendam a lidar com essas dificuldades, pois alguns anos atrás já foram feitos panfletos e 33 

cartazes, estratégia esta que não foi eficaz. Conselheira Mariângela reafirma a rejeição que os pacientes 34 

com problemas mentais sofrem ao dar entrada nos hospitais, muita das vezes os médicos recusam a 35 

receber os pacientes por não saber o que fazer deixando-os sedados para ganhar tempo e decidir sua 36 

internação. Dr. Ricardo, diretor do HSVP, diz que é importante que tenha profissionais da área de saúde 37 

mental dando suporte aos clínicos dos hospitais para ajudar e mostrar que não é tão complicado assim, 38 

porém afirma que os clínicos estão se sentindo perdidos. Conselheiro Bonifácio fala da dificuldade nos 39 

recursos financeiros e humanos da SES. Que a SES está fazendo um grande investimento quanto à 40 

contratação de pessoal, porém tem um limite para as contratações. Colocou que será preciso priorizar as 41 

necessidades, pois não terá como suprir todas as necessidades de pessoal existente. Colocou que a grande 42 

parte dos encaminhamentos errados se dão por falta de capacitação e falta de conhecimento. Colocou que 43 

a parte mais difícil é implementar na Rede um sistema que não fazia parte da SES. Psicóloga Flávia 44 

coloca que serão exigentes quanto a prioridade do Plano referente a criança e ao adolescente para que 45 

saia do papel. Sra. Simone confirma o que a Psicóloga Flávia falou e que estão juntas nessa luta. Dr. 46 

Augusto informou que existe um parecer técnico do Conselho Federal e que vai contra o Plano. 47 

Conselheira Talita sugere que se faça um apoio através do CSDF para a aprovação do Plano. Foi 48 

encerrada as discussões e a Secretária Executiva agradeceu a presença do Dr. Augusto e dos convidados. 49 

Dando continuidade a pauta. I- INFORMES: l – Presidente: Não houve. 2-Secretária Executiva 50 

CSDF: 1 – Informou sobre o Ofício nº 049/2011-SEC/2ª PROSUS/DF – Procedimento Interno nº 51 

08190.0165501/09-22 que trata da implementação de garantias às parturientes e puérperas a presença de 52 
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acompanhante durante o trabalho de parto, parto e pós parto imediato, no âmbito do Sistema Único de 53 

Saúde – SUS. 2 – Informou sobre o convite do Conselho Nacional de Saúde sobre Seminário Nacional 54 

de Orçamento e Financiamento a ser realizado no dia 07/06/2011 no auditório do Tribunal de Contas da 55 

União – TCU para a Comissão de Orçamento e Financiamento do Conselho de Saúde do DF. 3 - 56 

Mariângela já se inscreveu. 4 - O Conselho Nacional de Saúde realizará Seminário Nacional sobre 57 

serviço civil em saúde e sobre judicialização em Saúde – CES, no período de 28 a 30 de junho de 2011 58 

em Brasília no Auditório da Confederação Nacional dos Trabalhadores no Comércio – CNTC está 59 

disponibilizado 04 (quatro) vagas, onde deverão ser escolhidos 02 usuários, 01 trabalhador e 01 gestor. 60 

Escolhidos: Márcio (trabalhador), Mariângela (usuária). 5 - Informou também que foi publicado 61 

decreto 32.894, de 29 de abril de 23011 de prorrogação do mandato dos atuais conselheiros, publicado no 62 

DODF nº 082 de 02/05/2011, página 01. 6 – Informou a demissão do Conselheiro Gustavo da 63 

administração do HUB em 02/05/2011. 3-Conselheiros: não houve. III - DISCUSSÃO E 64 

APRECIAÇÃO DE PROCESSOS DISTRIBUIDOS: 1-Processo nº 060.015.149/2010 (chegou CSDF 65 

dia 15/02/2011 e distribuído 01/03/2011). Assunto: Plano Diretor de Saúde mental do DF- 2011-2015. 66 

Conselheiros: Fátima Celeste e Michel. O parecer dos conselheiros será dado na próxima reunião 67 

ordinária do CSDF. IV – DISTRIBUIÇÃO PARA ANÁLISE (PROCESSOS, PROJETOS, 68 

RELATÓRIOS E OUTROS): 1- Processo nº 060.004.721/2011 - Assunto: Projeto Básico para 69 

contratação de serviços Médico-Hospitalares de Instituição Filantrópica: UBEC. Distribuído para 70 

Conselheiro: Márcio Koshaka 2- Processo nº 060.005.518/2011 - Assunto: Projeto da Campanha 71 

Vacinação Anti-rábica 2011. Distribuído para Conselheiro: Mariângela.  Registrado pedido de vistas para 72 

a Conselheira Mariângela do processo nº 060.002.483/2011 – Implementação do Acolhimento com 73 

Classificação de Risco da Rede. Não havendo nada mais a tratar, para constar, eu, Flávia Nery de 74 

Albuquerque Almeida, secretária ad hoc, lavrei a presente, que será lida e aprovada, posteriormente, 75 

pelos presentes. Encerrada a reunião às 12horas e 30 minutos. 76 

RAFAEL DE AGUIAR BARBOSA 77 

Presidente do CSDF 78 

IVANDA MARTINS CARDOSO 79 

Secretária Executiva do CSDF 80 

JOSÉ BONIFÁCIO ALVIM 81 

Titular 82 

MARIA ARINDELITA NEVES DE ARRUDA 83 

Titular 84 

MARTA ROSA G. PEREIRA 85 

Titular 86 

MÁRCIO A. KOSHAKA 87 

Titular 88 

MARIÂNGELA DELGADO ATHAYDE CAVALCANTE 89 

Titular 90 

FLORA RIOS MENDES 91 

Titular 92 

BERTOUDO PAULO MATOS 93 

Titular 94 

MICHEL PLATINI GOMES FERNANDES 95 

Titular  96 

MARIA LUZIMAR NÓBREGA DE OLIVEIRA LOPES 97 

Titular  98 

LUCILENE ÚRSULA LORIATO MORELO 99 

Suplente 100 

TALITA FREITAS LEITE 101 

Suplente 102 

CRESCÊNCIO ANTUNES DA SILVEIRA NETO 103 

Suplente 104 
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FÁTIMA CELESTE ARAÚJO BORGES LIMA 105 

Suplente 106 

MARIA MARTINS VIEIRA DA SILVA 107 

Suplente 108 

MARIA LÚCIA GONÇALVES 109 

Suplente 110 

FABRÍCIO MISSORINO 111 

Suplente 112 
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